

# 長浜市木之本 青少年センターだより

令和5年11月発行  
木之本青少年センター  
長浜市役所北部合同庁舎3F  
TEL/FAX 82-4798

## 地域とのつながりの中で

伊香高等学校 校長 大森 文子



湖北の山々の粧いが美しい季節となりました。地域の皆様には、平素より本校の教育活動にご理解とご支援を賜り、心より御礼申し上げます。

新型コロナウイルス感染症が5類へ移行されたことで、学校もようやくコロナ禍以前の日常を取り戻し、子どもたちは伸び伸びと学習や部活動に取り組んでいます。しかしながら一方で、今夏は「地球沸騰化」といわれるほどの暑さとなり、熱中症対策や異常気象による災害への備えが喫緊の課題となりました。現代は、感染症の蔓延や相次ぐ自然災害、急速なテクノロジーの発達等により、予測困難な時代といわれています。また、急激な社会情勢の変化に伴う価値観の多様化、人間関係の希薄化等が人々の生きづらさを生み出し、子どもや青少年にかかわる問題につながっています。子どもたちが、この複雑で不確かな社会を歩んでいく力を身につけられるよう、学校と保護者だけでなく、地域住民の皆様、関係機関の方々との連携を深め、地域社会全体で子どもたちを育てていくことが重要となっています。



↑コンビニでの啓発放送



↓街の清掃活動



さて、伊香地域のコンビニエンスストアで特殊詐欺被害防止の店内放送を耳にされたことがありでしょうか。これは、防犯ボランティアサークル「SOUND(サウンド)会」のメンバーが、増加している新手の特殊詐欺を防止するために録音したもので、各店舗のカード売り場付近で流していただいています。木之本警察署様に連携していただいている「SOUND会」の活動も、今年で17年目を迎えました。今年度は「社会を明るくする運動」の街頭広報活動、通学路清掃や地蔵縁日前後の街の清掃活動、小学生の下校見守り等を実施しました。また、11月末に開催されます「きのもと安全安心のまちづくりフェスタ」にもスタッフとして参加

いたします。普段は指導される側、声をかけられる側にいる子どもたちですが、「SOUND会」の活動に参加して、自身の目線を変える・目線が変わる経験をし、多くの気づきと発見を通して日々成長しています。

また「SOUND会」の活動だけでなく、「総合的な探究の時間」の授業においても地域の方々のご協力をいただき、学びを深めています。1学期には地域住民の方から交差点の安全を求める声を受け、授業を展開しました。長浜市をはじめ関係諸機関のご協力で、自分たちのアイデアが実際に交差点の路面標示に採用されることになり、地域の安全に貢献できたことを実感しました。

本校は昨年度より「県立高等学校魅力化推進事業」の地域連携実践モデル校として、また今年度からは国の「新時代に対応した高等学校改革推進事業(普通科改革支援事業)」の指定校として採択され、令和7年度の新学科(仮称「森の探究科」)設置のための調査研究を進めています。この事業では、これまでの地域連携の取組をベースとして、滋賀県北部地域ならではの新しい学びを創出し、学

校と地域がともに活性化することを目指しています。子どもたちが地域をフィールドとして活動し、地域の方とのつながりの中で豊かに生きる基本を学び、地域を支える人として健やかに成長していきますよう、引き続き地域の皆様のあたたかなお力添えを賜りたく存じます。どうぞよろしくお願いいたします。

木之本と長浜の

両青少年センターが募集した

### 青少年非行防止・健全育成

#### 「標語」と「ポスター原画」

応募総数「標語」1359点、「ポスター原画」224点というたくさん作品を応募いただき感謝いたします。審査の結果、各5点の入選作品が決まりました。木之本青少年センター管内からは、3名の児童生徒の皆さんが入賞されました。おめでとうございます。

#### ◎最優秀賞

誘惑に負けない人が強い人

川村親次郎さん(高月小2年)

#### ☆優秀賞

見つけよう悪い所より良い所

溝口 愛巴さん(高月小4年)

#### ☆優秀賞

万引きで君の良心ぬすまれる

元中明日美さん(高月小1年)

### 木之本地蔵院大縁日 ふるさと夏まつり 街頭指導巡回

木之本地蔵院大縁日「ふるさと夏まつり」が例年どおり8月22日(火)から8月25日(金)まで開催されました。今年は、露店の数も大幅に増え、多くの人でにぎわっていました。

最終日は恒例の花火大会が打ち上げ場所を伊香高等学校のグラウンドに戻して行われました。



### 20歳未満の飲酒・喫煙 防止啓発活動

木之本青少年センターでは、環境浄化活動を定期的に行っています。特に7月31日(月)は木之本少年補導委員会の環境浄化部会委員と



木之本青少年センターでは、木之本少年補導委員会の全委員で分担していただき、木之本警察署生活安全刑事課とともに毎

夜の街頭補導パトロールを実施しました。

(昼と夕方)は、センター職員のみで巡回しました。

ともに、北陸自動車道高架下を中心に、落書き等の見回り点検を実施しました。その後、20歳未満の飲酒防止と喫煙防止の啓発活動として、管内の全コンビニエンスストアを巡回し、少年補導委員自作の「防止の啓

発チラシ」を配布させていただきました。



### 木之本少年補導 (委)員会 役員会

9月8日(金)、第2回木之本少年補導委員会役員会を開催しました。吉内会長より研修会の伝達を言めた挨拶に続いて、青少年センターより管内を中心に「少年非行の現状について」の報告させていただきました。その後、高月、木之本、余呉、西浅井の各ブロックごとと、教室部会、補導部会、環境浄化部会の各部会ごとに別れ、「7・8月の取組のまとめ」「下半期の計画」について協議しました。次回は12月8日(金)に開催予定です。



### 「なくそう犯罪」 滋賀安全な まちづくり 県民大会

☆受賞☆  
おめでとございます。



10月7日(土)に表題の県民大会が、あいこつか市民ホール(甲賀市)で開催されました。その中で、少年の非行防止と健全育成活動の永年の尽力と、多大の功労があったと認められた方々に、警察本部長と県少年補導員会連絡協議会会長の連名での表彰がありました。木之本少年補導員からは、2人の方が受賞されました。まことにめでとございます。

◎県少年補導功労者 (敬称略)

- 山田 善晴
- 宮田 重己

迷ったら一人で悩まず 必ず相談  
**木之本青少年センター**  
北部合同庁舎3階 ☎ 82-4798



みんなでつくる安心のまち  
**防犯パトロール中**  
木之本少年補導委員会